

CORREO DE LA MAÑANA

SUBSCRIPCIÓN
Badajoz, al mes. . . 1'25 ptas.
Provincia, al trimestre. . . 3'75
Fuera de la provincia, al trimestre. . . 5'00
Extranjero, al trimestre. . . 24'00

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

En 1.ª plana, línea cuerpo 10 . . . 0'50
En 2.ª id. id. id. 10 . . . 0'25
En 3.ª id. id. id. 10 . . . 0'10
En 4.ª id. id. id. 10 . . . 0'08

Badajoz.—Año V.—Número 1.293

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Viernes 11 de enero de 1913

Seamos justos

Con marcada injusticia, un querido colega local, comenta en su número de ayer algunas afirmaciones nuestras, y a ello hemos de oponer las sucintas consideraciones que demanda la justicia.

Es en primer lugar altamente injusto confundir nuestra política con la de los partidos caciquiles que siempre hemos combatido, y cuyos procedimientos, en su aspecto de intolerable oligarquía, jamás han tenido ni cooperación ni defensa de nuestra parte.

Prueba palmaria de esta verdad es toda nuestra historia política, en la que está patente de todos el hecho flagrante del desamparo en que a nuestros elementos políticos han hecho sufrir los poderes de esos partidos por no acoplarse debidamente a esa disciplina con ovido de los intereses regionales, punto principal de toda nuestra labor tan brillante y solícitamente dirigida e inspirada por el señor marqués de la Frontera.

Al considerar como una cooperación al caciquismo las ineludibles coincidencias electorales que en el antiguo engranaje de la política se hacían indispensables para intervenir en la cosa pública, equivaldría a acusar al colega y a sus amigos de caciquismo por sus inteligencias mucho más activas y sustanciales que las nuestras con uno de los más caracterizados partidarios caciquiles de la localidad.

Y decimos sustanciales, porque su alianza no se ha limitado a las contiendas electorales, sino a la colaboración municipal en la que para nada hemos intervenido hasta el presente nosotros, por la cual en nada se nos puede acusar.

Y en cuanto a imparcialidad para censuras y alabanzas, CORREO DE LA MAÑANA no cede a nadie superioridad, porque fresca está aún la fecha en que aun al Alcalde representante en el Municipio de sus más encarnizados enemigos, aplaudió cada vez que lo consideró justo como lo ha hecho con el actual, cuyo partido no se distingue por afectos a nuestra política.

No es, pues, justo, caro colega, si se complace con la euanimidad de que pretende revestir sus apreciaciones, tildar de caciquistas a elementos políticos que tienen con el caciquismo bastante menos relación que quien formula tales acusaciones, ni mucho menos alardear de esa imparcialidad con quien como nosotros tiene demostrado saber practicarla tan cumplidamente.

Y en cuanto a que nuestra política se limite o no a las puras ventajas e intereses materiales, tendríamos que ponernos de acuerdo acerca del valor de los términos; pero entre tanto hemos de advertir que nosotros al hablar de los intereses regionales, cuyo fomento y prosperidad es nuestra principal aspiración, nos referimos a todos los aspectos del florecimiento, progreso y desarrollo de la región y las entidades que la integran, y por eso afirmamos que cuantos en esa obra laboren tendrán siempre nuestra cooperación sin distinguir matices ni colores, en lo que a esa obra se refiera.

Es y ha sido siempre nuestra divisa, el fomento y la defensa de la prosperidad, el florecimiento y los intereses regionales en todos los aspectos de la vida, para eso aspiramos a cuanto sea necesario si se ha de llevar a cabo; cuantos a eso aspiren tendrán nuestro concurso, y al propio tiempo pedimos el de cuantos lo deseen, en nuestro esfuerzo para lograrlo.

Esta es la política que defendemos y que hemos defendido y practicado siempre, y hoy con mayor entusiasmo que nunca, porque vemos más quebrantado el obstáculo del caciquismo, que constituía un grave inconveniente para laborar con libertad y con éxito en esa gran obra que el país entero se dispone a realizar.

Por eso tuvieron siempre nuestro aplauso amigos o adversarios, cuantos en alguna ocasión manifestaron siquiera tendencia a cooperar a algún bien o progreso para nuestros intereses, como ha ocurrido recientemente en los dos casos citados y no son por cierto los únicos, y por eso proseguiremos siempre trabajando para que cuantos tengan interés por el florecimiento regional, unan sus esfuerzos en lo que a este florecimiento se refiera, sean cualesquiera las divergencias que en otros campos les separen, ya que en medio de todas esas contiendas que por desgracia hacen temblar el suelo de la patria, puede haber una roca firme donde todos podamos asentar seguro el pie, el santo amor a nuestra tierra.

Y a quienes profesamos esta doctrina practicamos esta conducta, no es justo reprocharle supuestas intervenciones caciquiles que siempre combatieron, ni hablarles de alta y generosa imparcialidad,

en la que a nadie ceden, ni siquiera tildar de angostura y limitación de aspiraciones, puesto que no tienen límites en cuanto al bien de la región se refiera. Y lo primero es ser justo.

Crónica de Sociedad

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña, la esposa de nuestro amigo don Francisco Moreno Rivas, oficial de esta Diputación.

—Regresó a Azuaga don Ernesto Juan Sarrión, propietario.

—Marchó a Portalegre don Joaquín Carreras, propietario.

—De Madrid ha llegado don Antonio Molpeceres, propietario.

—Regresó a Mérida don Lorenzo Gisbert.

—Llegó de Fregenal de la Sierra el propietario don Toribio Lázaro.

—Marchó a Don Benito el propietario don Guillermo Nicolau.

—De Puebla de la Calzada ha llegado don José Piñero, propietario.

—Procedente de Aceuchal llegó don José Solís, propietario.

—A la capital hermana marchó don Valeriano Nogales López, propietario.

—Para Miajadas ha marchado don Ricardo Gutiérrez, propietario.

—Llegó de Montijo el propietario don Lisardo Sánchez.

—De Torre de Miguel Sesmero ha llegado don Rafael Barbero, secretario de aquel Ayuntamiento.

—Para Burguillos marchó don Arturo Hermosa, propietario.

—De Montijo ha llegado don Alfonso Mendoza, propietario.

—De Almendral ha llegado don Julio Carande, propietario.

—Hoy regresa a Valle de Santa Ana nuestro corresponsal en aquella localidad, Iturri.

El marqués de la Frontera

Con objeto de saludar a sus numerosos amigos, muy en breve llegará a esta capital, el diputado por la circunscripción, señor marqués de la Frontera.

Como no sabemos aún el día en que saldrá de Madrid, con tiempo y oportunidad diremos la fecha de su llegada a Badajoz.

El día político

EN LA ALCALDIA
Los ayunos escolares.—Una reunión

Cuando anoche nos recibió el señor Clavel en su despacho oficial, nos dijo que por la tarde había celebrado una reunión en la sala de conferencias con los maestros y maestras de escuelas municipales, para tratar de los ayunos escolares que el Ayuntamiento se dispone distribuir entre los niños pobres.

El señor Alcalde rogó a los reunidos que le enviaran una nota de los niños que asisten a cada escuela, con objeto de ver si es posible darles a todos el desayuno o se les alternará.

Después de este requisito, dispónese el señor Clavel a ajustar con un industrial los ayunos que se facilitarán diariamente.

La distribución se hará en cada escuela, antes de que empiecen los niños a dar clase.

La sesión de anoche

Anoche no se pudo celebrar sesión municipal ordinaria por no asistir los concejales lopistas, albarranistas y ayualistas.

Hicieron su presencia en el Ayuntamiento los señores López Lago, Saavedra, Vaca, Durán, Cieafuegos, Burgos, Machín, Martínez y Paredes.

El señor Aguilar no asistió por estar enfermo, presentándose una certificación facultativa.

EN EL GOBIERNO CIVIL

Alcalde que se posesiona

El alcalde de Mérida da cuenta de haberse posesionado de su cargo, cesando don Pablo Suárez, que interinamente lo venía desempeñando.

Secretario suspenso

Ha sido declarado suspenso en su empleo don Eduardo Guzmán, secretario del ayuntamiento de Campanario.

Lea usted

en 3.ª y 4.ª planas

Men Rodríguez de Sanabria

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

MADRID

11, 130

Bolsa

Interior 4 por 100, serie B, 76'75
Banco España, 520.
Tabaco, 285'50.
Franco, 72'80.
Libras 19'67.
Cédulas hipotecarias, al 5 por 100, 106'30.

La disolución de Cortes

Consejo de ministros

A las once de la mañana se reunieron los ministros en Palacio, bajo la presidencia del Rey para celebrar consejo.

El marqués de Alhucemas pronunció el acostumbrado discurso, informando al Monarca de los principales acontecimientos de los últimos días, deteniéndose especialmente el dar cuenta de los acuerdos adoptados en el consejo de anoche.

De conformidad con lo que había anunciado el Presidente, éste puso a la firma regia el decreto disolviendo las Cortes y convocando las elecciones de diputados para el día 24 de febrero próximo.

Los de senadores se celebrarán el día 10 de marzo, y para el solemne acto de la apertura de las Cámaras se ha fijado el día 18 de este último mes.

Al consejo no pudo asistir el señor Ventosa, por tener un hijo bastante enfermo.

Firma regia

Se ha firmado un decreto del ministerio de Hacienda, aplicando a mejoras en el personal las economías obtenidas por las amortizaciones de plazas verificadas al amparo de la ley de Autorizaciones.

Ha sido firmado el nombramiento de presidente del Instituto de Reformas Sociales, a favor del ex ministro señor vizconde de Eza.

También han sido firmados varios decretos referentes al personal de los ministerios de Gracia y Justicia y de Instrucción pública, no afectando ninguno a Badajoz.

Comentarios políticos.—Una frase del Rey

Esta tarde se vió muy concurrido el Congreso, haciéndose bastantes profecías sobre el resultado de la próxima campaña electoral.

Los ministeriales se mostraban satisfechísimos de que no hubiesen prosperado los augurios que circulaban sobre la no autorización del decreto de disolución de Cortes.

Se comentaban mucho las manifestaciones del señor Cambó, expresivas de que los regionalistas formarán coalición electoral en toda España con los mauristas.

También se comentaba bastante la noticia que ha circulado por todo Madrid, recogiendo algún periódico.

Según este diario, al firmar el Rey el decreto de disolución, dijo mirando al señor García Prieto: «Conste que no me tiembla el pulso».

Con este motivo se recordaba que el conde de Romanones dijo no hace mucho, que al firmar el Rey el decreto disolviendo estas Cortes le temblaría la mano.

La campaña electoral.—Preparativos

El señor Lerroux marchó a Barcelona.

También han salido para sus distritos muchos diputados que aguardaban en Madrid la firma del decreto de disolución.

Según se dice, Guimerá acepta el puesto que Lerroux le ha ofrecido en la candidatura por Barcelona.

Don Miguel de Unamuno luchará por Bilbao, apoyado por los elementos de las izquierdas.

Don Santiago Alba luchará por Albuñol.

Por Ciudad Real, luchará el regionalista Rivas Moreno, apoyado por el general Aguilera, frente al ex ministro señor Gasset.

La candidatura maurista por Madrid, la integrarán los señores don Antonio Maura y don Antonio Goicoechea.

Por el distrito de Caba luchará un republicano frente al ex ministro señor Sánchez Guerra.

Conferencia con el Presidente

El embajador francés conferenció extensamente con el marqués de Alhucemas.

También visitó al presidente del Consejo, don Pablo Iglesias.

Estuvo por último hablando con García Prieto, una comisión de periodistas que le dió cuenta del proyecto de fundar en Tetuán, un periódico titulado *El Norte de Africa*.

Los temporeros de Instrucción pública

En breve se firmará una Real orden concediendo la inamovilidad a los temporeros del ramo de Instrucción pública que lleven un año de servicio o lo cumplan en lo sucesivo.

Dichos temporeros ingresarán como aspirantes y ocuparán los últimos puestos del escalafón.

El discurso de Dato

Tan pronto como aparezca en la Gaceta el decreto de disolución, fijará definitivamente el señor Dato la fecha en que habrá de pronunciar su anunciado discurso político.

Disgusto entre los mineros asturianos

Ha producido gran disgusto entre los productores de carbón asturianos, la reciente Real orden sobre la tasa de precios de dicha mercancía.

Alegan que mientras el carbón de la provincia de Córdoba se ha tasado a 69 pesetas la tonelada, al de Asturias se le ha fijado solamente 60, añadiendo que no está justificada esta diferencia.

Dicen que esta Real orden ocasionará la paralización de los trabajos en muchas minas.

Solución de una huelga

El gobernador civil de Barcelona comunica que ha quedado solucionada la huelga de los obreros fabriles de Sabadell.

Noticia que no se confirma

No se ha confirmado la reelección del coronel Márquez para el cargo de presidente de la Junta Superior de las de defensa del arma de Infantería.

Noticias de Barcelona dicen que continúa celebrándose la votación para proveer dicho cargo.

La exportación de harinas a Portugal

El ministro de Hacienda ha manifestado que respecto a las exportaciones de harinas a Portugal, ratifica la última nota oficiosa que facilitó.

Repitió que se trataba de algunas exportaciones autorizadas por la vía diplomática en régimen de justa reciprocidad.

Fuera de estos casos, no se ha concedido autorización alguna para exportar.

Grave accidente ferroviario.—Quince muertos y bastantes heridos

En las primeras horas de la mañana circularon rumores de haber ocurrido un grave accidente ferroviario en la línea del Norte.

Se decía que este desastre lo había ocasionado la explosión de una máquina, y como precisamente esta madrugada se habían recibido noticias de un hecho análogo ocurrido en la estación del Pedroso, muchas personas creyeron que se trataba de un solo caso.

Pero más tarde se recibió un telegrama oficial del gobernador civil de Valladolid, participando que al salir de la estación de Medina del Campo el expreso de Salamanca, como a unos dos kilómetros de dicha Estación, explotó la máquina, ocasionando el descarrilamiento del tren.

El efecto de la explosión fué horrible. Desde luego el maquinista y el fogonero fueron lanzados a considerable distancia, quedando muertos.

Rápidamente acudieron al lugar de la catástrofe muchos empleados, algunos médicos y numerosos vecinos de Medina del Campo.

Hasta el momento en que telegrafaba el Gobernador iban recogidos 13 viajeros muertos.

También han sido asistidos siete heridos graves y otros muchos con lesiones de menos importancia.

Las autoridades han acudido al lugar del siniestro.

Gestión de los vendedores de carnes.—Exportación e importación de Portugal.—Asunto de importancia

En el ministerio de Estado se ha presentado una instancia autorizada por el

presidente de la Asociación gremial de vendedores de carnes frescas y saladas, el presidente del Gremio de Salchicheros de Madrid y el director del periódico *El Cortador*, pidiéndole al Gobierno que para remediar en lo posible la escasez del ganado de cerda, se adopten las siguientes disposiciones:

Autorizar a Portugal la exportación de 1.000 toneladas de harina de trigo de 2.ª y 3.ª clase a cambio de poder importar de Portugal un número de reses de cerda, no inferior a 3.000, pudiendo llegar hasta 5.000, con peso cada una de ellas de 100 kilogramos en canal por término medio.

Las mil toneladas de harina saldrán de las fábricas de Villanueva del Fresno, Barcarrota, Almendral y Puebla de la Calzada.

Alegan los peticionarios en su favor, el que en estos pueblos hay grandes cantidades de trigo, desde luego superiores a las necesidades de su consumo, las cuales no pueden ser exportadas por falta de vagones.

La exportación de harinas se haría a razón de cuatro vagones semanales por la Aduana de Badajoz, y las importaciones de los cerdos por las de Villanueva del Fresno y Endicasoil.

La valoración de las exportaciones asciende a 500.000 pesetas, a cambio de 1.500.000 pesetas que se calcula el precio de los cerdos que se importarán.

Además se obtendrán los beneficios derivados de los cambios en la moneda.

El señor García Prieto ha ofrecido tramitar rápidamente el asunto y ha dispuesto para ello que la instancia original se remita en seguida al ministerio de Hacienda para que lo informe el señor Ventosa.

Declaraciones de Lerroux

El jefe de los radicales ha hecho hoy nuevas declaraciones a los periodistas.

Dijo que el actual Gobierno no tiene personalidad ni responsabilidad para sustituir el Poder.

Yo, por mi parte, sigo donde estaba. Veo como se afila el cuchillo y se gasta la piedra y mi misión sigue siendo la de ayudar al amo.

Estimo que la actitud adoptada últimamente por los sargentos y brigadas, supone un atentado contra el Rey.

Creo que el actual Gobierno no durará mucho, pues aun cuando considera al señor García Prieto capaz de hacer los mayores sacrificios por la monarquía no podrá seguir aguantando sin abdicar de su dignidad, la actitud dominante de los señores Clerva y Cambó.

Los periodistas preguntaron si jefe radical si creía posible la formación de un gabinete militar presidido por el actual ministro de la Guerra.

El señor Lerroux contestó que no, pues tiene motivos para poder afirmar que Lacierva no dispone de la adhesión del ejército en los términos de que viene haciendo constante alarde.

Rodés ingresa en el partido liberal.—Era de esperar

Se asegura que el actual ministro de Instrucción pública, señor Rodés, considerado ya como monárquico desde que aceptó la cartera, ingresará en el partido liberal.

Los sargentos y brigadas expulsados del ejército.—Un recurso contencioso

Los brigadas, sargentos y sub oficiales del ejército expulsados recientemente, con motivo de la actuación de las juntas de Defensa que habían firmado, estimándose lesionados en sus derechos, se proponen recurrir en vía contencioso-administrativa contra la Real orden dictada por el señor Lacierva ordenando su licenciamiento.

Dirigirá el recurso, como abogado defensor de las clases de tropa, el ex ministro conservador señor Bergamín.

La demanda inicial del procedimiento se presentará en breve.

Enfermo que agrava

Ha empeorado de la grave enfermedad que padece el ilustre padre Fita, director de la Academia de la Historia.

Otra Junta de defensa.—Los empleados de Correos protestan

La Junta de defensa de los empleados de Correos, ha formulado una protesta por el desamparo en que la Compañía de ferrocarriles dejó a los empleados del ramo señores Osorio y Vila, heridos con motivo del choque de trenes ocurrido en Los Parrales.

Dichos empleados reclamaron de la Compañía determinados auxilios que le fueron negados.

Con este motivo citan el caso de otro empleado de Correos recientemente falle-

cido en la estación de Logroño a causa del frío.

PROVINCIAS

Barcelona

Barcelona.—El domingo próximo se celebrará un banquete en honor del nuevo Alcalde de esta capital, señor Morales Pareja.

El entierro del ingeniero asesinado

Se ha verificado el entierro del ingeniero señor Berret, presidente de la Sociedad de patronos metalúrgicos, asesinado ayer. El entierro ha constituido un verdadero homenaje al difunto y una protesta contra la agresión de que resultó víctima.

Presidieron las autoridades. Sobre el féretro lucían muchas coronas.

La Universidad industrial suspendió sus clases en señal de duelo.

La Junta de defensa

Sigue celebrándose la votación para designar sucesor al señor Márquez.

Aun cuando se observó un gran secreto, parece que hoy resultaba la votación favorable al coronel del regimiento de Alcántara, señor Echevarría.

Tripulación sublevada

Poco tiempo después de haber zarpado de este puerto el vapor Tirso, que llevaba rumbo hacia Alejandría, se le vio regresar al muelle.

Resulta que la tripulación se sublevó contra el capitán, negándose a continuar el viaje, por lo cual volvieron el buque hacia el puerto.

Visitando a los presos

Cartagena.—Marcharon a Madrid, la esposa e hijos del señor Largo Caballero, después de permanecer varios días en esta población visitándole en el penal.

Mañana regresará también a la corte la familia del señor Besteiro.

La Junta de defensa.—Termina la votación.—Última hora

Barcelona.—Ha terminado la votación para nombrar presidente de la Junta de defensa.

Se ignora el resultado del escrutinio. Unicamente ha podido averiguarse que son muchos los votos emitidos a favor del coronel don Benito Márquez.

DE LA GUERRA

París oficiales

Berlín.—En el frente occidental viva actividad en la lucha al lado Norte del Ipré.

Al Sur de Gambervert se malogró un fuerte ataque nocturno.

La guerra en los aires.—Pérdidas durante diciembre

Durante el pasado mes de diciembre las pérdidas del enemigo han sido de nueve globos cautivos y de 120 aparatos de aviación de diferentes clases. De estos últimos, 47 cayeron a espaldas de nuestras líneas y los restantes en diferentes sitios delante de las líneas enemigas.

En ese mismo tiempo nosotros perdimos 82 aparatos de aviación y dos globos cautivos.

Otro parte oficial

Viena.—En el frente oriental tregua.

En el frente italiano y al Oeste de Aciago, rechazamos nuevos ataques del enemigo.

Ataque aéreo

Loadres.—Una escuadrilla de aviones italianos bombardeó la población de Lissa con gran éxito.

Los aviones regresaron sin novedad a sus bases.

Se notaron grandes incendios en obras de defensa militar y no se causaron daños a la población civil.

Parte francés de la noche

París.—El parte francés de la noche dice:

Durante el día hubo acción recíproca de artillería en la orilla derecha del Mosa y en las alturas de los sectores 354 y de Bedmont.

Un golpe de mano de los alemanes en la región de Homeny contra nuestros pequeños puestos, no dió resultado.

SE VENDEN

40 carros de leña de encina, en la dehesa de «Casa Colorada», término de Badajoz. Para tratar, con el aperador de dicha finca.

De gasolina

En su número del día 7 el comedido A B C, inserta unos renglones relativos a la gasolina que merecen cierto análisis.

Antes que no pueda aún hablarse de sustitutivo alguno nuevo, dando a entender que los ensayados, incluso oficialmente «verduña» y «urosina» no han dado el resultado apetecido: añade que la única substitución práctica es el benzol alcoholizado, o el alcohol benzoado, y mencionando que en Alemania, exhausta de gasolina desde que empezó la guerra, no han dejado de funcionar ni los potentes tractores de sus enormes cañones, ni los delicadísimos de los aeroplanos y aviones, excita al Gobierno, para que por conducto de nuestra embajada en Berlín, averigüe oficialmente de aquél, en qué proporción hace la mezcla de tales productos para formar el sustitutivo.

Seguros de que el Gobierno de Berlín

no dejará de satisfacer la curiosidad de España, ni tener para nada en cuenta agravios innumerables recibidos día tras día por la descarada protección que se presta a los aliados con el envío de todos los productos de nuestro suelo e industria, a costa incluso de hambre aquí, estamos totalmente innecesaria la pregunta, porque ha sido precisamente en A B C, donde han visto la luz pública trabajos suscritos por prestigiosas firmas técnicas por los que se nos ha dado a conocer las proporciones en que deben mezclarse esos productos, las razones que para ello hay y el resultado de minuciosas pruebas realizadas en centros diferentes.

Si la respuesta oficial del Gobierno germano fuese que la mezcla se deberá hacer en proporción de 25 y 75 en vez de 33'33 y 66'66, nada habríamos conseguido más que el ridículo, por preguntar lo que se averigua en unos ensayos, tal vez pesados, pero nada difíciles, si luego nos encontramos aquí con que los precios del benzol y del alcohol son tales que imposibilitan el consumo de uno, de otro, o de ambos.

Es anómalo que al limitarse el precio de venta de la gasolina, y su consumo, fijando incluso el radio de acción de los automóviles, no se adoptase la misma medida con las entidades que aquí producen el benzol y el alcohol, substancias con las cuales, era sabido, y el Gobierno no podía ignorarlo, trabajan sin mezcla, y mejor mezclados, infinidad de motores destinados a muy diferentes y numerosas industrias.

El Gobierno, que no supo preveer el conflicto que la carifosa medida de Norte América (léase Inglaterra) nos acarrea, tuvo en sus manos elementos para conjurarlo, para mitigarlo al menos con sólo eso, con vedar desde el comienzo la salida de estos productos, y a seguida, fijarle precio, forzoso, para la venta; precio con el cual las entidades productoras obtuvieran toda la lícita ganancia que debe obtener quien pone a contribución su capital y su trabajo, pero vedándole el utilizar la oportunidad de las revueltas aguas, para convertir una ganancia crecida en un enriquecimiento colosal e instantáneo, a costa de la industria del país, de la paralización y cierre de numerosos talleres y tal vez de la ruina de infinitos agricultores en Levante, donde se cuentan por miles los motores dedicados al regadío de aquellas tierras. Y si eso se hubiera hecho, no se daría el escandaloso caso de que el benzol, que en los comienzos de la guerra se vendía a sesenta céntimos, se cotizase este último verano a peseta, produciéndose dentro de casa, cuando la gasolina se vendía a menos de 80 por 100, y no se hubiera llegado a cobrar dos pesetas cuando el Gobierno había ya prohibido vender gasolina a más de una, precio medio.

Porque la misma disposición que veda al almacenista español o domiciliado en España, lucrarse en más de un 20 por 100, y al fabricante español de gasolina o aquí domiciliado, en más de un 10 por 100, ha debido prohibir a las entidades productoras de benzol y alcohol, el obtener lucros que llegan a exceder del cuatrocientos por ciento cuando las circunstancias en que esa industria se desarrolla, son las más adecuadas para hacer una baja en tales productos.

Respecto al benzol, ya en plena guerra se vendía a 60 o 70 céntimos, con lucro para el fabricante, que no era inferior sino muy superior al 50 por 100; de entonces acá, la extracción de huila lejos de disminuir, ha aumentado de modo prodigioso así que en el costo de extracción de esos millones de toneladas implique lo más mínimo el aumento de algunos céntimos en los jornales de extracción porque a cambio de ellos bien han subido también los precios de los productos con ella elaborados, resultando casi gratis la obtención del subproducto que antes se tiraba.

No hay, pues, razón para este abuso como no sea la de tratarse de entidades que gozan de privilegios especiales para utilizar y tener paralizados durante días y días vagones hasta en cantidad de 2.800, que llevan de España plomo a Francia para matar alemanes, mientras aquí no podemos transportar cereales ni ganados, a costa de hambres y ruinas, o como no sea un precio especial cotizado a sabiendas de que en él sería imposible la adquisición, fórmula algo más correcta que el silencio o la negativa, si que por lo visto goza el alto honor de estar incluido en las listas negras de esos países que sólo luchan por la justicia y el derecho.

Y para averiguar si a los hombres que rigen los destinos de las naciones, les es lícito y moral hacerlo, figurando como participes o directores de esas grandes empresas, pregúntense a A B C, a Romanones, a Sánchez Toca, a... ya verá cómo le dicen que no hay incompatibilidad, aunque en España cueste más cara el azúcar que en los países en guerra, y aun cuando haya poblaciones a oscuras por falta de carbón, mercados sin carne por falta de ganados, harineros sin moler por falta de trigo, y todo ello y mucho más, por falta de vagones, cuando lejos de faltar sobran a Penarroya para transportar sus plomos alance los Pirineos.

Pero la falta de gasolina, la enorme elevación del precio del benzol y del alcohol, no ha podido aún interesar a la mayor parte de la Prensa de tal modo que se haga campaña como la que originó el alza de la pasta para el papel, para compensar la cual esa misma Prensa pudo lograr un

antifacio y ello nos proporcionó ocasión para ver que la administración española sabe también incoar y tramitar expedientes modelos de escrupulosidad y rapidez.

C. PESINI.

ACEITE SUPERIOR a 1'80 litro.—San Pedro Alcántara, 26.

Curso de idiomas

En el Ateneo

Dentro de unos días quedará cerrada la matrícula para las clases de Francés, Alemán, Teneduría de Libros y Cálculo Mercantil, que ha organizado el Ateneo.

Son ya muchos los alumnos que se han inscrito para asistir a estas clases, que tendrán un carácter verdaderamente práctico.

Llamamos la atención a nuestros lectores por las ventajas que puedan reportarles tales enseñanzas de gran utilidad para el porvenir de la juventud.

Los idiomas y la Contabilidad, son y han de ser cada día de más provechosos resultados para quienes aspiren a crearse un porvenir.

En España despierta el afán de negocios y de industrias, cada vez con más pujanza, y en el extranjero, cuando se acabe la guerra, se iniciará un período de lucha económica de positivo resultado para los contables.

Los idiomas, además, son necesarios para toda clase de estudios.

En otro lugar del periódico publicamos los módicos honorarios y las horas de clases compatibles con los que tienen trabajos durante el día.

En vista del éxito obtenido, el Ateneo se propone perseverar en esta labor tan útil y necesaria en Badajoz.

La matrícula estará abierta hasta el día 15 del corriente, en que empezarán las clases.

Las personas que lo deseen, pueden matricularse todos los días en el local del Ateneo, calle de San Juan, 7 y 9.

Gran matanza de cerdos

PEDRO CALZADO

Plaza de Cervantes, 16.—Teléfono 287.

Mirando al morrillo

Balace taurómico

Agonizó la temporada de 1917, sepultada por una capa tenue y blanquecina de nieve que asistió a sus últimos estertores.

Extremadura no salió mal librada de la faena realizada el año fenecido y buena prueba de ello nos la ofrece el cuadro estadístico de Angel Fernández, Angelete, que teamos a la vista.

Lástima le produce a este modesto revisor (aprendan los immodestos que se bombean), el que no haya desfilado por el circo taurino de la ronda del Pilar el capadociano que recorrió triunfante los ruedos españoles, pero ello no hace obstáculo para que le rindamos honores al que supo escalar un puesto envidiado por muchos, debido a su valentía.

Tenemos los extremeños otro matador que en tiempo llegó a ser ídolo de los aficionados, pero a ese no le tira mucho su patria chica.

No habrá necesidad de advertir que se trata de Bienvenida.

Hoy por hoy, el representante extremeño es la sece taurómica, es Angelete, al cual hemos conferido amplios poderes para que demuestre el error de los sevillanos manifestando que sólo en la orilla del Guadalquivir nacen coletas.

Pues bien, Angelete nos envía el estadístico de su temporada pasada, en el cual además de obsequiarnos con una minucia de detalles interesantes, adorna el trabajo con unas biñetas de faenas realizadas por él y que dicen muy claro lo que es el paisano, cuando se las tiene que entender con un morucho.

En calidad de novillero escribió Angelete 33 espectáculos, y de doctor ocno, que hacen un total de 41, si Pitágora no resulta una guason y nos tomó el pelo, cantidad excelente de funciones para un diestro que permaneció en el ovio largo tiempo.

Por causas tan justificadísimas como lo son la cogida que sufrió el día 30 de mayo en Cáceres, otra que tuvo en la corte y otra más en Ventolera y algunas novilladas suspendidas por lluvia, dejó de torear 13 corridas.

Murieron a su estoque 62 morlacos y cosechó orejas en abundancia.

Tomó la alternativa el día 12 de septiembre de manos de Gallito y se la confirmó en el circo de la carretera de Aragón, Cocherito de Bilbao.

Muchas palmas y más contratos que estos, le deseamos a Angelete en la temporada que vislumbramos allá en lontananza.

Zepaterito de Madrid

De paso para Olivenza hemos saludado al valiente novillero de la calle Lavapiés, Emilio Méndez, que piensa entrenarse en los encerraderos del señor Marzal, y matar más que él cobra este año.

Ya tiene un buen número de contratos ultimados el novillero madrileño.

DON JUSTITO.

Exposición del Santísimo

Hoy, desde las nueve y cuarto de la mañana hasta las cinco de la tarde, estará expuesto el Santísimo Sacramento en el Sagrario de la santa iglesia Catedral, a fin de impetrar de Su Divina Majestad que se digno devolver la salud al reputado médico don Emerico de Miguel, por lo que tanto la familia como los numerosos amigos con que el bondadoso enfermo cuenta, suplican a los fieles que acudan a impetrar del Altísimo la gracia que se desea.

Se vende

una motocicleta INDIAN, con sidecars, en muy buenas condiciones. Para tratar, con los señores hijos de J. Diez, en Villafranca de los Barros.

Instrucciones

QUE PARA EL FUNCIONAMIENTO DE LOS MOTORES DE EXPLOSIÓN, DE COCHES AUTOMÓVILES, UTILIZANDO ALCOHOL COMO COMBUSTIBLE, ES PRECISO TENER EN CUENTA:

1.º Que en dichos motores, los organismos destinados a transformar la energía calorífica del combustible en trabajo mecánico, están calculados para efectuar la transformación expresada, utilizando un combustible (gasolina), cuya potencia calorífica es de 11.300 calorías por kilogramo.

2.º Que en esas condiciones, al sustituir la gasolina por el alcohol, es preciso introducir en los organismos de referencia las modificaciones necesarias consiguientes, toda vez que la potencia calorífica del alcohol es menor que la de la gasolina.

Potencia calorífica del alcohol etílico de 95º 6.400 calorías por kilogramo.

Potencia calorífica del alcohol etílico de 90º 5.900 calorías por kilogramo.

3.º Siendo la potencia calorífica del alcohol que se encuentra en el comercio (alcohol de 95º), un 56 por 100 aproximadamente, de la que por igual unidad encierra la gasolina, es indudable que si se introduce en las cámaras de explosión de los cilindros la misma cantidad de alcohol que la de que gasolina se hacía penetrar, el trabajo mecánico que se obtendrá por el alcohol sólo será el 56 por 100 del que el motor hubiera proporcionado, quemando la misma cantidad de gasolina, donde se deduce que para obtener el trabajo mecánico que se obtiene utilizando gasolina, cuando en lugar de ésta se emplea alcohol, será necesario introducir en los cilindros una cantidad de este último combustible equivalente, aproximadamente, de 1'78 veces la cantidad de gasolina necesaria para el mismo fin.

4.º Para permitir una admisión mayor de combustible, según se demuestra que es preciso admitir en las consideraciones que preceden, es necesario aumentar el diámetro del gicieux (aproximadamente un veinte por ciento).

5.º Hay que tener también en cuenta que como quiera que para obtener la combustión completa de un gramo de gasolina, es preciso introducir 10 gramos de aire, mientras que para quemar un gramo de alcohol tan sólo, se necesita 9'8 gramos de aire, resulta necesario disminuir la entrada de aire.

6.º Al mismo tiempo debe tenerse en cuenta que dada la diferencia de densidades que hay entre la gasolina y el alcohol, densidad de la gasolina 0'708, densidad del alcohol 0'834, y considerando que el peso de los flotadores de los carburadores está calculado para que mantengan constante el nivel de la gasolina, al introducir en éstos un combustible más denso será necesario añadir cierto peso a los flotadores.

7.º Para salvar las dificultades que opone el hecho de que el alcohol no se inflama a temperaturas inferiores a 17 grados centígrados, por lo que respecta a la puesta en marcha de los motores, convendrá hacer arrancar a éstos, colocando en el carburador una pequeña cantidad de éter sulfúrico y abrir la llave del paso del alcohol tan pronto como el motor esté en marcha.

En algunos motores puede convenir calentar el carburador, y si fuera posible aumentar la compresión a que queda sometida la mezcla de combustible y aire al finalizar el segundo tiempo (con la mezcla de alcohol y aire puede llegarse a una compresión de 12 kilogramos por centímetro cuadrado, sin que se inflame espontáneamente la mezcla).

8.º Para el empleo de mezclas de benzol y alcohol convendrá tener presente:

a) Que la potencia calorífica del benzol es de 10.000 calorías por kilogramo.

b) Que para obtener la combustión de un gramo de benzol, son precisos 14'5 gramos de aire.

c) Que la mezcla de benzol y alcohol puro por partes iguales tiene una potencia calorífica de 8.200 calorías y una densidad de 0'840 a la temperatura de 15 grados centígrados.

Con estos datos podrán deducirse fácilmente las modificaciones que haya que introducir en los conductos de admisión de combustible y de aire, teniendo en cuenta la proporción en que se efectúe la mezcla para la preparación de alcohol carburado.

SE VENDE

leña de raíces para unas 500 arrobas de carbón, en la dehesa de «Valdesequera», término de Villar del Rey.

Para tratar, con don Antonio Villalón, en dicha finca.

Información frumentaria

Relación de las especies introducidas ayer en esta capital:

Harina, 6.000 kilogramos; café, 984 idem; vinos comunes, 1.500 litros; idem finos, 57; melones y sandías, 20 arrobas.

Relación de las matanzas efectuadas ayer en este Matadero municipal, por los siguientes tableros:

Don Francisco Alfonso sacrificó un buey, que pesó 255'838 kilogramos, y don Juan Ortiz, otro buey, 293'425.

Total, pesaron 549'263 kilogramos.

Ayer fueron sacrificados 22 cerdos de diferentes dueños en este Matadero, que dieron un peso en canal de 2.032 kilogramos.

Pedro Gómez Muñoz

DENTISTA

Echegaray, número 7, principal.—Badajoz

NOTICIAS

En el Almendral ha fallecido el pundonoroso coronel de infantería don Fernando Girat Malanca.

Por un doloroso motivo, enviamos el pésame a su desconsolada familia.

—Ayer ha fallecido el anciano obrero Vicente del Pozo Diez, padre del conserje de la sociedad Centro Obrero.

Enviamos a toda su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

—Mucho agradecemos al gerente de la Casa Singer, en esta capital, la distinción que nos ha dispensado enviándonos una colección de tarjetas anunciadoras de su casa.

—El apoderado del Banco Hispano-Americano, nos participa en un B. L. M., que el día 12 del actual tendrá lugar la inauguración de las oficinas de este Banco en Badajoz.

Las horas de operaciones serán de diez a dos de la mañana y de cuatro a cinco de la tarde.

—Por ausentarse su dueño se arrienda o vende casa de campo frente al Vivero. Estantería, mosador y dos romanos, una de 225 kilos y arrobas y otra pequeña. Razon, Prim, 45.

—Clases de idiomas en el Ateneo.—De Francés, honorarios mensuales, 3 pesetas. Socios e hijos de socios, 2 pesetas.

De Alemán, honorarios mensuales, 5 pesetas. Socios e hijos de socios, 4 pesetas. De Cálculo mercantil y teneduría de libros, 5 pesetas mensuales. Socios e hijos de socios, 4 pesetas.

Está abierta la matrícula en el local del Ateneo, San Juan, 7 y 9.

—Se venden ventanas de madera. Razon: Manacho, 72.

—Las últimas novedades en azulejos, y los mejores mosaicos, son los de la fábrica de don Domingo Oigado, en Badajoz, que tiene además el surtido más completo, de mas novedad y económico en lavabos, bidets, bañeras, water-closet y todo lo concerniente a los cuartos de baño. Prim, 7.

—Calenturas de los niños.—Lo mejor Antipalúdico Santano, de uso externo, sin molestarlo y con seguro éxito. Farmacia Sucesor de Ubierna.—Badajoz.

—Vendíase y libros de ganaderos para el peso de cerdos, en la imprenta del CORREO DE LA MANANA. Bravo Murillo, 5 y 7.

—Venta de un coche familiar, seminuevo, con cinco luces, muy ligero y de buen gusto, con guarniciones inglesas y catalanas.—Darán razón en la Administración de este periódico y en el taller de coches de Galo Martínez.

MANUEL SOLÍS, electricista

Prim 36, Teléfono 283.

PAPEL CARBON, superior, para máquinas de escribir.

Se vende en la imprenta de este periódico.

Tarjetas de visita

Desde 1'50 pesetas el 100

ENTREGADAS AL MOMENTO

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO

BRAVO MURILLO, 5 Y 7.

TELÉFONO 143

De mercados

Alcohol

Precios del mercado: trigo, 17'50 pesetas fanega; cebada, 13'50; avena, 10; garbanzos, 30; habas, 20; aceite del año, 24 pesetas arroba; carne de cerdo, 19, y chacinna, 3'75 pesetas kilo.

Ahíllones

Precios del mercado: trigo, 18 pesetas fanega; cebada, 12'50; avena, 10; garbanzos, 30; habas, 20'50; aceites del año y viejo, 20'50 pesetas arroba, y ganado de cerda, 21.

Almendralejo

Precios del mercado: trigo, 17'50 pesetas fanega; cebada, 13; garbanzos, 30; habas, 20; aceite del año, 18 pesetas arroba; ídem viejo, 20; carne de cerdo, 21'25; morcilla, 3'50 kilo, y tocino, 3'25.

Anechual

Precios del mercado: trigo, 17'50 pesetas fanega; cebada, 12'50; avena, 9; garbanzos, 30; habas, 20; aceite del año, 16'50 pesetas arroba, y carne de cerdo, 22.

Alburquerque

Se venden 2.000 quintales de corcho empilado.

Para tratar, con sus dueños don Luis R. Varo, doña Joaquina Guzmán, don José Barrantes y señora viuda de don Valentín Maya.

Precios del mercado: carne de cerdo en vivo, 21 pesetas arroba; embutidos, 35; tocino añejo, 30; fresco, 29, y manteca, 23.

Anechual

Don Luis F. Bernal tiene a la venta 200 lechones y 100 cabras de buena clase.

Albuera

Precios del mercado: trigo, 16 pesetas fanega; cebada, 12'50; avena, 8; garbanzos, 25; habas, 20; aceite del año y viejo, 20 pesetas arroba; ganado de cerda, 20; chorizo, 4'50 el kilo; morcilla, 3, y tocino, 2'75.

Alanje

Los precios del mercado son: trigo, 16 pesetas fanega; cebada, 12'50; avena, 6; garbanzos, 25; habas, 20; aceite del año, 20 pesetas arroba; ídem viejo, 22; aguardientes, 18, y ganado de cerda, 20.

Badajoz

Corcha con nueve años, a sacar, la vende don Urbano Navascués y vende también una incubadora modelo. Benegas, 14, pral.

Don Ramón Montero de Espinosa vende un potrillo de cuatro años, domado, con siete dedos de alzada sobre la marca; otro también domado, con talla de marca, y otro cerrero de tres años con la marca.

Se venden 180 fanegas próximamente de albilla y guisantes.

El aporador de la finca «Rocillas» y en el parador de don Manuel Navarro darán razón.

Don José Redondo vende mil arrobas de vino blanco y mil de tinto.

Doña Irene Alba, viuda de Alba, tiene a la venta ocho caucalíptidos cortados desde el pie. Se encuentran a unos dos kilómetros de la capital en la carretera de Valverde, cercado de don Manuel Alba.

Para tratar en el mismo cercado. Se vende una jardinera en buenas condiciones. Razón, Menacho, 20.

Beaunvenida

Precios del mercado: trigo, 17 pesetas fanega; cebada, 10; avena, 11; garbanzos, 27; habas, 20; aceite viejo, 22'50 pesetas arroba; cerdos gordos, 21; tocino, 37'50; embutidos, 45.

Bedonal de la Sierra

Precios del mercado: trigo, 16'50 pesetas fanega; cebada, 15; avena, 9'50; garbanzos, 30; habas, 19; aceite viejo, 20 pesetas arroba; cerdo vivo, cebado, 19'50; chorizo, 3'25 kilo; tocino, 2'75, y morcilla, 2'75.

Casas de Reina

Las cotizaciones en el Mercado se efectúa a estos precios: trigo, 16'50 pesetas la fanega; cebada, 12'50; avena, 10'50; garbanzos, 30; aceite del año y viejo, 25 pesetas arroba; aguardientes, 25; las lanas, 100, y chacinna, 2'75 kilo y arroba, 22.

Don Manuel Torres vende 70 borregos finos a 21 pesetas.

Cabeza de Vaca

Precios del mercado: trigo, 17'50 pesetas fanega; cebada, 12'50; avena, 10; garbanzos, 30, y aceite viejo, 20 pesetas arroba; carne de cerdo, 20; patatas, 2'25; tocino, 2'25 kilo, y morcilla, 3'25.

Don Alvaro

Don Joaquín Panizo y don Blas Mateo, desean comprar cerdos a 20 pesetas arroba en vivo.

Precios del mercado: trigo, a 16'75 pesetas fanega; cebada, a 12'50; avena, a 8'25; garbanzos, 40; habas, 21; aceite del año, 18 pesetas arroba, e ídem viejo, 21.

Feria

Precios del mercado: trigo, 16'50 pesetas fanega; cebada, 12'50; avena, 8; garbanzos, 25; habas, 17'50; aceite del año, 20'50 pesetas arroba, y cerdos, 20'50.

Folleto de «Correo de la Mañana», 82

Men Rodríguez de Sanabria

NOVELA HISTÓRICA, ORIGINAL

DE

DON MANUEL FERNANDEZ Y GONZALEZ

bre su frente, y exclamó mirando con una languidez y una ternura infinita a Men Rodríguez:

—¡Oh! ¡qué hermoso sueño!

—¡Sueño! no: es realidad: nos amamos con el amor de los angeles y esto es bastante... ¿qué importa que sacrifiquemos nuestros sentidos?

—¡Callad! ¡callad! bastante hemos soñado: nuestro amor se desbordará un día ¡oh! lo temo y lo espero, añadió doña Isabel suspirando... debemos separarnos por amor a nosotros mismos... un momento de olvido... ¡oh! pertenecer vos a esa clase envilecida que posee entre sobresaltos a una mujer a quien otro posee libremente... ¡yo a esa raza de mujeres perdidas que mienten un amor infame a un marido a quien engañan... ¡separémonos: el verdadero amor salva las distancias: le basta saber que hay otro amor que le responde... separémonos.

—Si, Isabel mía, sí; separémonos, pero esperemos.

—Esperar, ¿y qué podemos esperar sino desdichas?

—Sí, podemos esperar que Dios, cansado de los crímenes del infante...

—¡Oh! ¡callad! ¡callad! nosotros no debemos pensar en esa muerte.

—Sin embargo, señora, paréceme que de esta vez...

Doña Isabel palideció.

Guareña Precios del mercado: trigo, 16'50 pesetas fanega; cebada, 12'50; avena, 9; garbanzos, 30; habas, 20; aceite del año, 20 pesetas arroba; lanas, 75; cerdos cebados, 22, y chacinna, 4'50 kilo.

Granja de Terrohermosa Precios del mercado: trigo, 17'50 pesetas fanega; cebada, 13'50; avena, 11; garbanzos, de 25 a 40; habas, 20, y cerdos, 18'75 pesetas arroba.

Hornachos Precios del mercado: trigo, 16 pesetas fanega; cebada, 12; avena, 9; garbanzos, 32; aceite viejo, 21'50 pesetas arroba, y carne de cerdo, 20'75.

Jerez de los Caballeros Don Tomás Hernández vende, en Jerez de los Caballeros, de cinco a seis mil quintales de corcho que se están apilando en la dehesa de «Los Abades».

Para tratar, con su dueño. Precios del mercado: trigo, 17 pesetas fanega; cebada 15; avena, 11; garbanzos, 30; habas, 20'50, aceite viejo, 23'50 pesetas arroba; cerdos, 20, y tocino y morcilla, 30.

La Codosera Precios del mercado: trigo, 16'50 pesetas fanega; cebada, 12'50; avena, 8; garbanzos, 40; habas, 17; aceite viejo, 20 pesetas arroba, y cerdos, 19 pesetas arroba.

La Morera Arrendatarios de Murillos, venden 130 arrobas de lana basta.

—Don Manuel Sara, 50 arrobas de la nueva, y don Emilio Flores, 40.

Para tratar con los dueños. Los Santos de Maimona Don Fernando Acedo tiene a la venta de tres a cuatro mil chopos.

Para tratar dirijanse a dicho señor en Los Santos.

—Don Juan Rico Durán vende una alameda de álamos negros.

Para tratar, con dicho señor en Los Santos de Maimona.

Precios del mercado: trigo, 17 pesetas fanega; cebada, 11'50; avena, 8; garbanzos, 23, y aceite del año, 21 pesetas arroba.

Llera Don Juan Luis Peña tiene a la venta 240 ovejas de parir. Para tratar con dicho señor en Llera.

Precios del mercado: trigo, 17'25 pesetas fanega; cebada, 11'50; avena, 10; garbanzos, 25; habas, 18; aceite viejo, 20 pesetas arroba.

Maguilla Don Antonio Gimón, vende su pila de lana de unas 700 a 800 arrobas.

Dirigirse a su dueño para tratar. Don Francisco Minero y Minero, vende una partida importante de corcho en la dehesa del «Charnecal».

Medina de las Torres Don Julián Pérez de Tejada tiene a la venta, en Medina de las Torres, añejos escogidos para sementales cruzados de Duhar (tres cuarterones), cuyas madres fueron premiadas en el concurso que en 1916 tuvo lugar en Zafrá.

Navalvillar de Pela Doña Isabel Maza Rodríguez vende 1.000 arrobas de lana fina y de buena calidad y sin carga, a 105 pesetas arroba.

—Don Valentín Cuesta y Cuesta tiene a la venta 900 arrobas de lana fina de buena calidad, al mismo precio.

—Don Antonio Moreno Hernández vende cuatro novillos y dos novillas de dos a tres años. Para tratar, con dicho señor.

Precios del mercado: trigo, 15'50 pesetas fanega; cebada, 13'50; avena, 10'50; garbanzos, 30; aceite del año, 21'50 pesetas arroba, e ídem viejo, 22, y lanas, 105.

Olivencia Don Joaquín Jorge Piris vende 200 fanegas de garbanzos blandos y 300 cerdos gordos.

—Don José Caldeira Marzal tiene en venta una partida de borregos.

—El mismo señor vende 30 cabras.

Para tratar, con dicho señor, calle San Sebastián, núm. 6.

Puebla del Prior Don Pedro González, don Victoriano Acedo y don Eugenio Fernández, tienen a la venta 3.000 fanegas de cebada.

Para tratar, con sus dueños en dicho pueblo. Quintana de la Serena Don Juan Ortiz tiene a la venta 350 lechones de tres a cuatro meses, de buena clase.

Para tratar, con dicho señor. Don Rafael Gómez Corozado y Barquero, tiene a la venta 1.300 arrobas de lana merina, de éstas 200 arrobas negra.

El que desee adquirirlas puede pasar a verla y tratar a la vista. Oliva de Jerez Precios del mercado: trigo, a 18'25 pesetas fanega; cebada, a 17; avena, a 11'50; garbanzos, a 35 pesetas.

—Jamás hay razones para matar... esto es horrible... ¡un hermano asesinado por un hermano...! escuchad, Sanabria, escuchad: vos sois bueno, generoso, valiente; vos podéis evitar un escándalo al reino, un remordimiento al rey, un horror a la historia. ¡D. Corred. Acaso sea tiempo aún. Corred al encuentro del maestre: decidle que se vuelva, que no pare hasta la frontera. ¡Dios lo juzgue: en cuanto a mí, mientras él viva, tendrá en el descendiente de los Sanabrias un vasallo leal.

—Pero la lealtad, cuando es tan ciega, es ya una degradación. ¿Es decir, que vos serviríais a un monstruo, por la sola razón de que le habíais rendido pleito homenaje?

—Tal es la obligación de un buen vasallo.

—¡Oh! esto es desesperado, horrible... ¿os negáis a salvar al maestre?

—Si pudiera salvarle sin faltar a la lealtad que debo al rey, le salvaría. Pero esto es imposible. El rey me ha mandado permanecer aquí y este es mi puesto. Para apartarme de él, sería necesario que me matasen.

—¿Y nada os importa mi amor...? —Vuestro amor es mi vida, señora, pero tened en cuenta que yo he jurado defender y servir al rey hasta perder la vida.

—¡De modo que si el rey os dijese señalándoos a un hombre: mátaale, le mataríais!

—El rey no hará de mí un verdugo, puesto que me ha hecho caballero.

—Sin embargo, algo de verdugo tiene quien sabe que ha de morir una persona y pudiéndola avisar no la avisa.

—En primer lugar, señora, que yo aunque lo presumo, no sé de cierto si el rey piensa en matar a su hermano, y aunque lo supiera callaría, puesto que vender los secretos de mi señor era hacerle traición.

—¡Oh! ¡el honor de estos tiempos es un honor brutal! exclamó desesperada doña Isabel. Pues bien, caballero, si vos no os prestáis a salvar a don Fadrique, le salvaré yo... si aún es tiempo.

Y la generosa joven se levantó.

—¡D, señora, id, si así lo queréis... pero os advierto... y no lo toméis por miedo, que si salváis al maestre, me matáis.

—¡Que os mato...! exclamó doña Isabel.

—El rey se cobraría en mi cabeza de la cabeza del maestre: ¿acaso no soy ahora el guarda de vista de su señoría y de vos? ¿Como si no haciendo traición al rey puedo dejaros salir de aquí sin avisarle...? y sin embargo, salid, señora, salid... nada os importa mi vida... pero pensad en la vuestra... ¡ciegid, en fin... nosotros o don Fadrique.

—¡Don Fadrique! ¡don Fadrique cien

Ribera del Fresno —Don Wenceslao Olea y don Manuel Gregera, tienen a la venta sus pilas de lana. Precios del mercado: trigo, 16'50 pesetas fanega; cebada, 12'50; avena, 10; garbanzos, 30; habas, 20, y aceite del año, 18 pesetas arroba.

Santa Marta Don Juan Díez vende: 80 fanegas de garbanzos tiernos, 80 blandos semente castellana (garbanzos), 800 de trigo semente Llerena con tendencia al ahijamiento, propio para semente, 30 de abillias, 80 de habas y 30 arrobas de aceite.

San Vicente de Alcántara Precios del mercado: trigo, 17 pesetas fanega; avena, 7; garbanzos, 20; aceite del año, 31 pesetas la arroba de 25 litros, y corcho, 2 pesetas arroba.

Valverde de Burguillos Don Emilio Carretero vende unas 70 fanegas de garbanzos superiores. Para tratar, con dicho señor.

Villafraesa de los Barros Doña María Cabeza de Vaca, vende una pila de lana del corte presente, de buena clase, blanca, merina.

—Don Francisco Trigo Marcos tiene a la venta una máquina segadora marca «Deering», una yunta de mulas mojinás, de alzada dos dedos sobre la marca, de cinco años de edad y enganchadas para coche; un aseré con sus guarniciones, un carro grande de yugo, un bolquete, 9.000 arrobas de vino tinto y 13.000 blanco, de la cosecha 1916.

Precios del mercado: trigo, 18 pesetas fanega; cebada, 13; avena, 12; garbanzos, de 22'50 a 35; habas, 20; aceite del año, 17'50; ídem viejo, 20, y lanas, 90 pesetas arroba.

Villalba de los Barros Don Joaquín Bueno y Casillas vende el corcho, para sacar este año, de las fincas «Chaparral», «Fuente del Judío», «Santo Domingo», «Charcón» y «La Rosa».

—Don Sebastián García Guerrero vende 200 lechones. Para tratar, con dicho señor.

Zafra Se vende una partida de treinta y cinco a cuarenta mil kilos de garbanzos blandos, cuarenta y cinco en onza.

Para informes don Cayetano Soto. Zalamea de la Serena Se venden 500 chopos en la finca denominada «El Chaparral» propiedad de don Diego Carrasco. Para tratar con el guarda de la finca.

Precios del mercado: trigo, a 17 pesetas fanega; cebada, a 11; avena, a 7; garbanzos, de 20 a 25; habas, a 17'50; aceite del año, a 17 pesetas la arroba, y las lanas, de 48 a 60.

DE TODAS PARTES

La capital de Siam

Sabido es que al Sur de China, en el extremo oriental, se extienden los reinos del Tonkin, Annam y Cambodge. Estos últimos son los que limitan al N. E. y S. E. la importante nación siamesa, cuyo territorio separa del de Annam el río Mei-Kong, que nace en China. Este vasto dominio que rigió Somdech, Fra Pazaminr, Maha Chulalong Korn Fra Chulachon Kios, mide más 450 leguas de largo por 150 de anchura, abarcando todo el espacio comprendido entre los cuatro y 22 grados de latitud Norte y los 96 y 102 de longitud.

Esto por sí sólo basta para dar idea del reino de Siam, uno de los más extensos que existen y cuya capital es Bangkok, donde reside el rey, población que ha venido a sustituir a la antigua corte de Ayuthia, destruida por los birmanos.

Bangkok sintetiza, por decirlo así, toda la nación siamesa y con un río Mei-Nam nabegable para embarcaciones de mediano porte, su Vatchen y su palacio real, es de las ciudades más características del mundo.

El aspecto general de la población, extendida a ambos lados del río, constituye un panorama bastante agradable y pintoresco, destacándose sobre el resto del caserío, de escasa elevación, poco sólido pero no exento de arte, y sobre todo, con ese estilo característico de las construcciones de Siam, la mole del palacio del monarca, a la orilla del río, el Vatcheng, interesante monumento elevado a Budha, de 250 metros cuadrados, anexo a cuyo edificio se eleva esbelta la torre Frang, que ostenta en su cúpula la flecha de Siva.

Dejando atrás los barrios ribereños, sucios y feos, se llega a la calle principal, la Neu-Road, que arrancando en Bang-Ro-

—¿Y nada os importa mi amor...? —Vuestro amor es mi vida, señora, pero tened en cuenta que yo he jurado defender y servir al rey hasta perder la vida.

—¡De modo que si el rey os dijese señalándoos a un hombre: mátaale, le mataríais!

—El rey no hará de mí un verdugo, puesto que me ha hecho caballero.

—Sin embargo, algo de verdugo tiene quien sabe que ha de morir una persona y pudiéndola avisar no la avisa.

—En primer lugar, señora, que yo aunque lo presumo, no sé de cierto si el rey piensa en matar a su hermano, y aunque lo supiera callaría, puesto que vender los secretos de mi señor era hacerle traición.

—¡Oh! ¡el honor de estos tiempos es un honor brutal! exclamó desesperada doña Isabel. Pues bien, caballero, si vos no os prestáis a salvar a don Fadrique, le salvaré yo... si aún es tiempo.

Y la generosa joven se levantó.

—¡D, señora, id, si así lo queréis... pero os advierto... y no lo toméis por miedo, que si salváis al maestre, me matáis.

—¡Que os mato...! exclamó doña Isabel.

—El rey se cobraría en mi cabeza de la cabeza del maestre: ¿acaso no soy ahora el guarda de vista de su señoría y de vos? ¿Como si no haciendo traición al rey puedo dejaros salir de aquí sin avisarle...? y sin embargo, salid, señora, salid... nada os importa mi vida... pero pensad en la vuestra... ¡ciegid, en fin... nosotros o don Fadrique.

—¡Don Fadrique! ¡don Fadrique cien

ABONOS

Superfosfatos, nitrato de sosa de Chile y sulfato de cobre

DE LA

COMPANHIA UNIAO FABRIL DE LISBOA

VENTA DE ESTOS ABONOS:

EN BADAJOZ

Don Rafael López Gutiérrez.

EN MERIDA

Don Antonio Moreno Barrera.

EN DON BENITO

Don Narciso del Campo.

EN QUINTANA DE LA SERENA

Don Venancio de la Cruz.

Graduación garantizada. Buen saquerío. Perfecta pulverización.



Marca de fábrica.

Nota: Contrariamente a lo que se dice, la actual guerra europea no ha motivado la más mínima reducción en la producción de superfosfatos de nuestra fábrica, QUE ES LA MAYOR DE LA PENINSULA. Pueden, pues, nuestros clientes estar seguros de que todos sus pedidos serán inmediatamente servidos.

ESTACION METEOROLOGICA

DEL

Instituto general y técnico de Badajoz

OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER

Table with 3 columns: Observación, Ocho de la mañana, Cuatro de la tarde. Rows include Barómetro en mm, Temperatura C, Humedad por %, Viento (Dirección, Fuerza), Lluvia (litros por metro cuadrado), Agua evaporada, Estado del cielo, Temperatura máxima al sol, Temperatura íd. a la sombra, Temperatura mínima.

DEHESAS

compra-venta-arriendo y toda clase de operaciones sobre ellas

C. Pesini-Meléndez Valdés, 50

APARTADO, NÚMERO 24.—BADAJOZ.



LA PENCUCLOSE, EN LA SERENIDAD EXPOLIATIVA GENERALIZADA, EN EL PENFIGO, IMPETUOSO, PURPURA, ERITEMA O IS LA MEDICACION UNICA QUE CURA BASILAMENTE ESTAS ENFERMEDADES.

Hacen falta substitutos para servir en los ejércitos de Africa. Buenos premios. Dirigirse a don José Fernández, Parador de Santa Lucía, Badajoz.

Cintas para máquinas de escribir de todos los sistemas

Cintas para máquinas de escribir «Smith Premier», «Underwood», «Remington», «Ideal», «Royal» y demás sistemas. Cintas de un solo color, 5 pesetas; cintas bicolor, 7'50.

En la imprenta de este periódico: Bravo Murillo, 5 y 7. Teléfono, 143.

Badajoz.—Imprenta «Correo de la Mañana».

—¡Oh! ¡qué hermoso sueño!

—¡Sueño! no: es realidad: nos amamos con el amor de los angeles y esto es bastante... ¿qué importa que sacrifiquemos nuestros sentidos?

—¡Callad! ¡callad! bastante hemos soñado: nuestro amor se desbordará un día ¡oh! lo temo y lo espero, añadió doña Isabel suspirando... debemos separarnos por amor a nosotros mismos... un momento de olvido... ¡oh! pertenecer vos a esa clase envilecida que posee entre sobresaltos a una mujer a quien otro posee libremente... ¡yo a esa raza de mujeres perdidas que mienten un amor infame a un marido a quien engañan... ¡separémonos: el verdadero amor salva las distancias: le basta saber que hay otro amor que le responde... separémonos.

—Si, Isabel mía, sí; separémonos, pero esperemos.

—Esperar, ¿y qué podemos esperar sino desdichas?

—Sí, podemos esperar que Dios, cansado de los crímenes del infante...

—¡Oh! ¡callad! ¡callad! nosotros no debemos pensar en esa muerte.

—Sin embargo, señora, paréceme que de esta vez...

Doña Isabel palideció.

—¿Qué queréis decir?

—Creo que el rey...

—¡Que el rey matará al infante...! ¡si mata al infante matará también al maestre de Santiago!

—No, yo no he dicho eso... yo no he querido decir eso, exclamó Men Rodríguez, que conocía que sin quererlo hacía traición al rey.

—Si, exclamó doña Isabel: vos poseéis los secretos del rey... el rey nada os oculta; vos habéis dicho que seré libre... hace algunos días que la conducta de mi esposo es misteriosa... él ayudará al rey para matar al maestre, y luego el rey le matará para sepultar con él su secreto.

—Os juro, señora, que nada sé, exclamó enteramente aturrido Men Rodríguez.

